
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0210-2025 
 
 
Processo nº 1137-2025 

EMENTA: Solicitamos informações 
referentes ao Aeroporto de Guaratinguetá, 
que representa uma infraestrutura 
estratégica para o desenvolvimento 
econômico, turístico e logístico da cidade 
e da região. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO FILIPPO FERNANDES 

JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística de Guaratinguetá, 

solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de informações referentes ao 

Aeroporto de Guaratinguetá, que representa uma infraestrutura estratégica para o 

desenvolvimento econômico, turístico e logístico da cidade e da região. 

O Aeroporto “Edu Chaves”, também conhecido como “Aeroporto 

Vale da Fé”, representa uma nova promessa de modernização, não apenas para a cidade 

de Guaratinguetá, mas para toda a região. Fundado na década de 40, o tradicional 

aeroporto – nomeado em homenagem ao renomado aviador brasileiro Edu Chaves – 

prestou relevantes serviços à cidade durante muitos anos, funcionando como pista de 

pouso para a Escola de Especialistas da Aeronáutica e para o Aeroclube local. 

Em 2019, após amplos debates com os setores comercial e 

turístico da região, a Prefeitura da Estância Turística de Guaratinguetá identificou a 

possibilidade de ampliar o uso do espaço por meio do programa estadual de concessão 

de aeroportos, promovido pelo Governo do Estado de São Paulo. 

Com um volume anual de turismo que ultrapassa os 13 milhões de 

visitantes, a ampliação do aeroporto trará benefícios significativos para toda a região do 

Vale Histórico e Vale da Fé. Este impacto positivo será sentido não apenas no turismo, 

mas também nos setores industrial, comercial e em diversas outras áreas. 

No dia 25 de outubro de 2022 – data em que se celebra Frei 

Galvão –, foi realizado o voo inaugural, com partida de Jundiaí e aterragem no 

Aeroporto Edu Chaves. No mesmo período houve a ampla divulgação na imprensa 

local, de que o aeroporto já estaria habilitado para receber voos fretados por operadoras 

de turismo.  

Tendo em vista todo o potencial envolvido, é nosso dever buscar 

esclarecimentos junto ao Poder Executivo Municipal e informar adequadamente a 

população, que aguarda posicionamentos oficiais quanto aos prazos e investimentos 

previstos. 
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Nesse sentido, solicitamos o envio das seguintes informações, 

com a devida especificação dos seguintes pontos: 

1) Estão ocorrendo obras de adequação no aeroporto? Se sim, 

quais são os prazos estimados para a conclusão das obras de modernização e ampliação 

do Aeroporto Edu Chaves? 

2) Qual é o valor total previsto para o investimento e qual a 

origem dos recursos (municipal, estadual, federal ou parceria privada)? 

3) Existe um cronograma oficial de etapas e ações previstas para o 

desenvolvimento do projeto aeroportuário? 

4) Quais empresas ou consórcios estão envolvidos na gestão, 

concessão ou execução das obras do aeroporto? 

5) O aeroporto está recebendo voos fretados? Se sim, qual a média 

de voos por mês? 

6) Está previsto o início de voos comerciais regulares? Em caso 

afirmativo, quais companhias aéreas já demonstraram interesse ou estão em 

negociação? 

7) Como está sendo planejada a integração do aeroporto com a 

rede de transportes da região (rodoviária, ferroviária, mobilidade urbana)? 

8) Quais medidas estão sendo tomadas para minimizar os 

impactos ambientais da expansão do aeroporto? 

9) De que forma o Poder Executivo Municipal está articulando 

ações com os setores de turismo, comércio e indústria da região para potencializar os 

benefícios desse investimento? 

10) Há previsão de geração de empregos diretos e indiretos com 

as obras e a futura operação plena do aeroporto? Qual a estimativa atual? 

11) Como a população poderá acompanhar o andamento das 

obras, as decisões relacionadas ao aeroporto (transparência e canais de comunicação)? 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento 

aos Excelentíssimos Senhores JOÃO UBIRATAN DE LIMA E SILVA – Secretário 

Municipal de Planejamento, Coordenação e Habitação; HERMAN JACOBUS 

CORNELIS VOORWALD – Secretário Municipal de Indústria, Comércio e Gestão de 

Convênios; ANDERSON HENRIQUE SOLCIA – Secretário Municipal de Turismo e 

Lazer; e ao Ilustríssimo Senhor JOSE MARIA JUNIOR – Chefe de Gabinete. 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, junho de 2025. 

 
 

PEDRO SANNINI 
Vereador 
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